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ПОГОДА на 18 октября
Переменная облачность, 

местами небольшие дожди.
Ветер: северо-западный с переходом 
на юго-западный, 2-7 м/сек., порывы до 7-12 м/сек. 
Температура: ночь –3о +2о, местами до –6о,  
                              день +8о +13о.

Улыбнитесь!
Когда Андрей увидел, что угоня-

ют машину соседа, он не растерял-
ся, выбежал на улицу и припарко-
вался на свободном месте.

•Знаете ли вы, что…
…cамая широкая в 

мире улица находится в 
городе Бразилиа, ее шири-
на – 250 метров. 

•

ВСЯКО-РАЗНО
17 октября – Международный день борьбы за ликвидацию 

нищеты.
В этот день в Детройте выпущен первый автомобиль марки «Ка-

диллак» (1902); в Москве основан первый в мире государственный 
Музей игрушки (1918); в СССР образуется новый род войск – Ракет-
ные войска стратегического назначения (1959). 

– с 37,6 до 39 лет – вырос средний возраст 
жителей Челябинской области согласно 
данным переписи 2010 года. Число лиц 
старше трудоспособного возраста по 
сравнению с 2002 годом выросло на 23 
процента, численность детского насе-
ления снизилась на 10 процентов. 
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ПИСЬМО ДНЯ

«Региональные власти 
могут устанавливать
тарифы в пределах

соцнормы и свыше нее…»

В этом году было решено областное 
совещание-семинар, посвященное 
актуальным вопросам 
и перспективам организации 
летней оздоровительной кампании 
детей в Челябинской области, 
провести на базе оздоровительных 
лагерей Магнитогорска. 

Причина для этого веская: по итогам кон-
курса министерства образования Челябинс-
кой области город металлургов признан луч-
шим в этом направлении. Детский спортив-
но-оздоровительный комплекс «Абзаково» и 
оздоровительный лагерь для подростков «За-
пасное» завоевали первые места в номинаци-
ях «Лучший загородный оздоровительный 
лагерь» и «Лучший нестационарный детский 
лагерь» соответственно. Как удалось добить-
ся столь серьезного успеха? По словам дирек-
тора МБУ «Отдых» Любови Бруевой, на попе-
чении которой и находятся муниципальные 
детские базы отдыха, все дело в людях, в той 
сплоченной команде, которая с душой делает 
свое дело, а главное – они любят детей.

В работе этого форума приняли участие 
члены областной межведомственной комис-
сии, руководители муниципальных образо-
ваний, специалисты, курирующие вопросы 
организации отдыха, и директора детских 
оздоровительных лагерей. В общем, аудито-

рия солидная. Заместитель губернатора Па-
вел Рыжий, открывший совещание-семинар, 
подвел итоги летней оздоровительной кам-
пании этого года, обозначил проблемы орга-
низации детского отдыха и наметил перспек-
тивы развития оздоровления детей и молоде-
жи. В свою очередь глава Магнитогорска Ев-
гений Тефтелев рассказал о взаимодействии 
властей города и промышленных предпри-
ятий в организации отдыха детей.

Гости посетили несколько оздоровитель-
ных лагерей, в том числе находящихся в ве-
домстве металлургического комбината, – 
«Горный воздух» и «Уральские зори», недав-
но приобретшем еще и статус «лесной шко-
лы». Побывали в ДСОК «Абзаково». И были 
буквально поражены условиями, созданны-
ми для детворы. Не случайно именно на ба-
зе «Абзаково» вот уже несколько лет органи-
зуются профильные смены для одаренных и 
перспективных детей Уральского федераль-
ного округа. А в «лесной школе», где с осени 
до весны учатся и отдыхают младшие школь-
ники, все организовано по самым высоким 
стандартам. Классы оборудованы компью-
терной и другой оргтехникой, оснащены так 
называемыми интерактивными досками.

Еще одной «козырной картой» магнито-
горцев, вызывающей зависть и восхищение 
гостей, о чем они не преминули сказать на со-

вещании-семинаре, по праву считается база 
отдыха для дошкольников «Горный ручеек» 
также круглогодичного содержания, единст-
венная не только в Челябинской области, но, 
пожалуй, и в России. Это настоящая гордость 
властей Магнитогорска, сумевших сохранить 
для малышей чудесный загородный уголок 
отдыха. Для промышленного города возмож-
ность круглогодично оздоравливать детей за 
городом, причем без отрыва от учебы – прос-
то уникальна. Не случайно эта форма отдыха 
пользуется огромной популярностью у маг-
нитогорцев.

Своеобразный итог увиденному подвел 
начальник управления образования адми-
нистрации города Александр Хохлов. Он не 
гонится за новыми прожектами, чтобы уди-
вить высокое начальство, по словам главно-
го педагога города, основная задача властей 
Магнитогорска – «довести до ума имеющее-
ся». Если конкретно, попытаться создать на 
базе и других лагерей отдыха круглогодич-
ные стационарные лагеря. А еще – сократить 
количество путевок в городские лагеря на 
базе школ и соответственно увеличить чис-
ло путевок в загородные. Детям надо дышать 
свежим воздухом. Это прекрасно понимают 
взрослые.

Ольга ПЯТУНИНА
Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

Отдых, за который 
не стыдно

Осень в разгаре, школьники еще вспоминают прошедшие каникулы, 
а взрослые подводят итоги летней оздоровительной кампании

Благодарность сквозь годы
Магнитогорцы получили 
медали за ликвидацию 
аварии на ПО «Маяк».

По поручению главы города 
Евгения Тефтелева награды вру-
чили жителям Правобережного 
района. 55 лет назад после тех-
ногенной катастрофы Владимир 
Анненков, Мария Белоусова, Ва-

лентина Попова, Виктор Трунов 
принимали участие в ликвида-
ции последствий аварии на про-
изводстве. Надежда Ефремова, 
глава Правобережного района, 
которой выпала честь вручить 
юбилейные награды, пожелала 
горожанам крепкого здоровья и 
выразила признательность за их 
подвиг.

Наши крыши не для игр.

Живу в многоподъездном 
многоэтажном доме по улице 
Труда. В общем, в нашем доме 
всего много: много жильцов, во 
дворе много машин, много под-
ростков. Вот о них, вернее, о вре-
мяпрепровождении подраста-
ющего поколения я и хотела бы 
сказать. Живу на девятом эта-
же, заметила, что повадились 
детишки на крышу лазить. Вна-
чале топот шел сверху, решила, 
что ремонтники кровлю чинят. 
Но потом на верхней площадке 
подъезда поймала парочку тех, 
кто пытался выбраться на крышу 
по лестнице. Вечером ради инте-
реса заглянула туда – замок ви-
сит. Но, тронув его, поняла, что 
это бутафория. Поговорила с ре-
бятами, попросила не лазить на 
крышу, вроде согласились. А поз-
же вновь увидела их там. 

Позвонила в домоуправле-
ние, там пообещали разобрать-
ся. Но с тех пор прошла уже не 
одна неделя. Помню, как не-
сколько лет назад в ходе анти-
террористической кампании на 
всех входах на крыши и в подва-
лы домов появились замки. С тех 

пор утекло много воды, жизнь 
стала спокойнее, и, вероятно, от-
ветственные за безопасность чи-
новники расслабились. Но в дан-
ном случае опасения вызывают 
не возможные террористические 
акты, а неустойчивость психики 
молодых горожан. Кто их остано-
вит от всяких опасных действий 
на крыше, если в домоуправле-
нии даже денег нет на покупку и 
установку запора?

Намеренно не называю адрес 
своего дома. Уверена, что в каж-
дом дворе есть такая же доступная 
крыша. Пройдитесь, коммуналь-
щики, проверьте свое хозяйство.

Галина ГРИГОРЬЕВА,
 работник ОАО «ММК»

Сплошная бутафория

Юбилею ММК 
посвящена 
международная 
конференция в Москве.

В столице начала работу 
VI Международная научно-прак-
тическая конференция «Энер-
госберегающие технологии в 
промышленности. Печные аг-
регаты. Экология», посвящен-
ная 80-летию ММК. Конферен-
ция продлится до конца неде-
ли. Мероприятие организовано 
Национальным исследователь-
ским технологическим универ-
ситетом «Московский институт 
стали и сплавов» при поддержке 
Министерства образования и 
науки РФ. В рамках этого меж-
дународного форума состоится 

Всероссийская молодежная кон-
ференция «Энергосберегающие 
технологии в металлургической 
промышленности». Кроме того 
для участников и гостей будет 
развернута выставка «Печестро-
ение: конструкции, оборудова-
ние, огнеупоры, приборы, АСУ 
ТП». На конференции заплани-
ровано выступление как заслу-
женных, так и молодых ученых, 
а также ведущих специалис-
тов металлургических и маши-
ностроительных предприятий, 
приборостроительных фирм, из-
готовителей оборудования, ор-
ганизаций, занимающихся раз-
витием информационных тех-
нологий, сообщает управление 
информации и общественных 
связей ОАО «ММК».

Есть что показать

Урок на свежем воздухеУрок на свежем воздухе•

Интерактивная доска – в «Абзаково» непременный атрибут занятийИнтерактивная доска – в «Абзаково» непременный атрибут занятий•В одном из классов «лесной школы»В одном из классов «лесной школы»•

Следующий номер газеты выйдет в пятницу, 19 октября.Следующий номер газеты выйдет в пятницу, 19 октября.
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В России может быть введена «социальная норма» 
потребления энергии в размере всего 75 кВт*ч в месяц

О выборе чиновниками «социальной нормы» 
потребления рассказал глава Федеральной служ-
бы по тарифам (ФСТ) Сергей Новиков. «Социаль-
ные нормы не утверждены, но пока в части неко-
торых регионов речь идет о 75–100 кВт*ч в месяц, 
– отметил глава ФСТ. – По цене сверх нормы есть 
разные варианты. В ближайшее время она будет 
выше, но останется регулируемой. Я не могу ска-
зать цифру, но она не «ужасная». При этом, по сло-
вам Новикова, не стоит рассчитывать, что введе-
ние социальной нормы поможет решить сущест-
вующие проблемы энергетики и ЖКХ. И тем бо-
лее – проблемы перекрестного субсидирования в 
электроэнергетике.

Похоже, надо понимать так, что платить будем 
больше, а проблемы останутся прежними. А наде-
яться на то, что нас когда-нибудь сильно удивят, 
сказавши, что платить будем меньше, просто глу-
по. Опять мы круглые дураки в квадрате. Ладно. А 
что говорят по этому поводу большие умники?

Например, аналитик агентства «Инвестка-
фе» Лилия Бруева считает, что инициатива внед-
рения социальной нормы потребления прорабо-
тана недостаточно. «Я не сталкивалась с четкими 
научно обоснованными подходами к ее расчетам. 
Средний потребитель регионального центра тра-
тит примерно 100 кВт*ч в месяц, поэтому для этой 
категории норма 75–100 кВт*ч вполне приемлема, 
– отмечает она. – Но на семью в несколько человек 
потребуется в разы больше – от 200 кВт*ч». Кро-
ме того, по ее словам, социальные нормы должны 
быть дифференцированными для различных кате-
горий, а также по географическому признаку. И к 
тому же должны сохраняться льготы. 

«После введения социальной нормы энерго-
сбытовым предприятиям придется нести допол-
нительные расходы, связанные с учетными функ-
циями, сбором и обработкой данных, – говорит 
Бруева. – На установку новых счетчиков понадо-
бятся дополнительные средства. Кроме того ре-
зультаты пилотных регионов показали, что после 
введения социальной нормы население стало пы-
таться уложиться в нее путем указания занижен-
ных показателей. Для гарантирующих поставщи-
ков это содержит риски снижения выручки».

Грамотно эксперт излагает. Нам бы так. Но 
что-то ничего в голову не приходит, кроме исклю-

чительно житейского прогноза: скорее всего, в 
стране мощно активизируется рационализатор-
ское движение на уровне изобретения всевозмож-
ных «жучков-паучков», влияющих на показания 
счетчика. Наш народ талантлив и сметлив: авторы 
«социальной нормы» в ответ на свою инициативу 
наверняка очень скоро увидят «нанотехнологии в 
быту» – можно не сомневаться. 

А вот эксперт департамента оценки «2К Аудит 
– Деловые Консультации/Морисон Интернешнл» 
Ирина Воробьева полагает, что если норма будет 
на уровне 75–100 кВт*ч в месяц на человека, то это 
вполне нормально. «Если мы возьмем семью из 
двух человек, проживающих в квартире без элект-
роплиты, то средняя норма расхода электроэнер-
гии для них будет находиться в пределах 100–120 
кВт*ч в месяц. Электроплита добавляет к этому 
еще порядка 30 кВт*ч. Так что если будут пред-
ложены нормативы в 75–100 кВт*ч на человека в 
месяц, то это будут щадящие цифры. Но если 100 
кВт*ч будет предусмотрено, к примеру, на семью 
из трех человек, то это заниженные нормы, и се-
мье придется существенно доплачивать».

При этом Россию с Европой, по ее мнению, 
сравнивать не совсем корректно. «Там другие тре-
бования предъявляются к энергоэффективнос-
ти зданий, европейцы гораздо чаще используют 
энергоэффективные бытовые приборы, и в целом 
расход энергии там существенно ниже российс-
кого, – отмечает Воробьева. – В плане приучения 
граждан к экономии энергии эти стандарты, веро-
ятно, дадут эффект».

Словом, опять как-то тоскливо выглядит бли-
жайшее будущее. Цены на товары ползут вверх, 
тарифы ЖКХ, как всегда, туда же. Теперь вот эта 
«социальная норма». Станем покупать энергосбе-
регающие лампочки и для пущей бережливости 
не станем их включать. И ведь по любому этим не 
кончится. Федеральная служба по тарифам ску-
чать не даст и придумает какую-нибудь другую 
«социальную норму». Скажем, в целях экономии 
воды нам предпишут ее… разбавлять. А кто не за-
хочет – плати по «сверхтарифу». Так со временем 
доживем до того, что будем получать зарплату ис-
ключительно для того, чтобы сейчас же с ней рас-
статься. Ну и в каком месте тут экономия?

Алексей ТЮПЛИН

Всем станет 
до лампочки

Экспресс-опрос
«А вы согласны с введением 
в стране социальной нормы 
потребления электричества?» – 
с таким вопросом мы обратились 
к жителям Магнитогорска.

Ольга СОМОВА, проектировщик:
– Буду согласна, но при некоторых усло-

виях. Во-первых, если правительство обяжет 
производителей бытовой техники минимизи-
ровать мощность приборов, а, следовательно, 
их энергопотребление. Во-вторых, если круп-
ные сети примут назад свои неэкономичные 
утюги, чайники, обогреватели. Взамен вы-
дадут те, с помощью которых мы уложимся в 
норму.

Егор КАЛИНИН, водитель:
– Весной мы купили квартиру, первым де-

лом решили менять проводку. Дому более шес-
тидесяти лет, если не ошибаюсь, срок эксплу-
атации сетей составляет около двадцати пяти 
лет. Следует ли говорить, что ни управляющая 
компания, ни энергетики за срок жизни дома 
ни разу не меняли в квартирах проводку. Так 
вот, когда электрики вскрыли каналы и из-
влекли провода, стало страшно. Там огромные 
мотки скруток, сцеплены медные и алюмини-
евые «жилки». Не только нарушена изоляция, 
но и мощность в многометровых пучках со-
единений терялась. Прежняя хозяйка кварти-
ры рассказывала об огромных счетах за элект-
роэнергию, я же сейчас едва укладываюсь в 
социальную норму, которую хотят ввести. Так 
что если включать режим ограничения, то на-
чать нужно с коммунальщиков и обязать их 
заменить все системы энергоснабжения в жи-
лом фонде.

Мирена ГАЙСУРОВА, предприниматель:
– Я глубоко сомневаюсь, что такая мера за-

ставит людей экономить. Скорее подвигнет 
на то, чтобы искать старые способы воровства 
электроэнергии.

Григорий КАРПУК, врач:
– В чем необходимость введения такой нор-

мы? Мы и так экономим по всем фронтам, на 
водопроводных трубах – счетчики, на газовых 
тоже установили прибор. Постоянно контро-
лируем себя, спрашиваем, все ли отключили, 
закрыли ли краны. Неужели этого мало?

Светлана и Георгий МОЙЧЕНКО, пенси-
онеры:

– Не иначе как от безделья появляются по-
добные законы. Нам интересно, те, кто сидят в 
больших, уютных, хорошо освещенных каби-
нетах в Москве, реально осознают, как живет 
львиная часть населения страны, которой они 
управляют? Может, начать экономить им нуж-
но с себя? И еще, те ребята, которые придумы-
вают все эти новшества, видели, сколько сто-
ит энергопотребляющая лампочка? На замену 
освещения нашей двухкомнатной хрущевки 
мы потратили две тысячи рублей из скудного 
пенсионного пособия…

Мнения собирала 
Валентина СЕРДИТОВА

Примите 
«поздравления». 
Эта мера 
практически 
исключает 
использование 
кондиционеров, 
стиральных 
машин 
и обогревателей. 
А желающие 
пользоваться 
современной 
бытовой техникой 
должны будут 
оплатить 
сверхнормативное 
потребление 
по повышенным 
тарифам.

Молодцы, агаповцы!
На XIV российской агропромышленной 
выставке в Москве участники, 
представлявшие Челябинскую область, 
завоевали 46 медалей, из них 19 золотых. 

Золотые медали Южный Урал завоевал в том числе в 
конкурсах «За эффективное информационное обеспече-
ние АПК» (село Агаповка Агаповского района), «За дости-
жение высоких результатов устойчивого развития сель-
ских территорий» (Агаповский муниципальный район).

Шаг за шагом
Компания Emerson планирует 
строительство офисно-производственного 
комплекса в Челябинске. 

«В апреле 2011 года мы подписали с Emerson соглаше-
ние о сотрудничестве в инновационной сфере и удовлетво-
рены тем, как планомерно Челябинская область и компа-
ния работают над реализацией этого соглашения», – сооб-
щил губернатор Михаил Юревич. Проектирование здания 
начнется в 2013 году, в 2015 году комплекс будет открыт. 
Инвестиции в проект составят 40 миллионов долларов. 
Здесь будут работать более 1000 сотрудников. В новом 
комплексе разместятся производство средств измерений 
– датчиков давления, температуры, уровня, расхода, в том 
числе беспроводных и для атомной отрасли, производство 
клапанного и регулирующего оборудования.

Красота в движении
В прошедшие выходные во Дворце спорта 
«Динамо» состоялся XII открытый турнир 
по художественной гимнастике на призы 
администрации Ленинского района.
В турнире приняли участие 120 гимнасток из Челя-

бинска, Кургана, Новотроицка и Магнитогорска. Соглас-
но условиям состязаний победителей турнира опреде-
ляли по наибольшей сумме баллов, набранных в каждой 
из десяти возрастных групп. Девушки, занявшие призо-
вые места, были награждены дипломами и памятными 
сувенирами. Также гимнастки получили специальные 
призы в номинациях «За волю к победе», «Зрительские 
симпатии», «Грация», «За артистичность».

Чистый иппон
Юные магнитогорские дзюдоисты 
привезли девять медалей с третьего 
регионального турнира. 
Соревнования по дзюдо среди подростков 13-15 лет 

под названием «Скажи наркотикам – нет!» прошли в Кур-
гане. Турнир собрал около 250 сильнейших дзюдоистов из 
Казахстана, Омской, Курганской, Челябинской областей, 
а также Ханты-Мансийского автономного округа. Наши 
спортсмены из СДЮСШ олимпийского резерва №8 привез-
ли 9 медалей. На высшую ступень пьедестала поднялись 
Антонина Шевченко, Дали Лилуашвили, Альбина Досма-
нова и Сергей Савва. Серебряные медали завоевали Миха-
ил Сверчков и Сергей Машков. Третьи места заняли Юлия 
Киселева, Дарья Трифонова и Рустам Тимураленов.

Хуже ржавчины
Сотрудники магнитогорского линейного 
отдела полиции задержали мужчин, 
укравших три тонны металлолома.
Злоумышленники залезли в полувагон грузового поез-

да на станции Супряк. Металл вывезли в ближайшее село в 
пункт приема черных металлов, всего более трех тонн ме-
талла на сумму около 40 тысяч рублей. Задержали их по го-
рячим следам. Пятеро мужчин нигде не работают и были 
неоднократно судимы. В отношении их решается вопрос о 
возбуждении уголовного дела по статье «Кража». 

Убийца найден
Сыщики раскрыли преступление 
годичной давности.
В декабре 2011 года в квартире одного из домов по 

улице Бориса Ручьева было обнаружен труп пожилой 
женщины. Следственными органами Следственного ко-
митета России по Челябинской области по данному фак-
ту возбуждено уголовное дело. В ходе проведения следст-
венных действий была установлена причастность к со-
вершению преступления 26-летнего магнитогорца, ра-
нее задержанного сотрудниками правоохранительных 
органов по подозрению в совершении имущественных 
преступлений, сообщили в пресс-службе Следственного 
управления СК по Челябинской области.

Обезглавить наркогидру
В Челябинской области возросло 
число наркопреступлений.
Об этом заявили на заседании межведомственной 

рабочей группы по противодействию преступным нар-
косообществам в прокуратуре Челябинской области. 
Согласно данным информационного центра, в текущем 
году правоохранительными органами выявлено 151 
наркопреступление, совершенное организованными 
преступными группами и сообществами, что на 118 пре-
ступлений больше, чем за аналогичный период 2011 го-
да. Как считают в ведомстве, увеличение количества за-
фиксированных преступлений произошло в связи с по-
вышением эффективности деятельности УФСКН России 
по Челябинской области по выявлению преступлений 
указанной категории. 

Звонившие выражали негодование 
нынешним состоянием рекламных 
блоков на телевидении, радио,
в печатных СМИ. Указывали не только 
на неправомерную продолжительность 
рекламных заставок, нарушения 
законов о конкуренции, 
но и на удручающую неграмотность 
рекламных менеджеров. 

«Реклама не только заполонила телевидение, 
она пытается влиять на культуру совершения по-
купок. Моя 19-летняя дочь уже два года учится и 
живет в областном центре. В гостях я у нее бываю 
наездами, как только подворачивается коман-
дировка, смело соглашаюсь ехать в Челябинск. 
И вот какую особенность я заметила: питается 
дочь исключительно теми продуктами, что рек-
ламируют, бытовыми товарами пользуется, тоже 
ориентируясь на рекламные ролики. Если майо-
нез, то обязательно тот, о котором вещают с эк-
рана телевизора. Средство для мытья посуды то, 
которое особенно раскручено. Причем дочь отда-
ет себе в этом отчет и считает, что о себе громко 
заявляет только тот производитель, которому не-
чего скрывать», – заявила Ольга, сотрудница ад-
министрации. 

Вот такая точка зрения. Еще одна наша чи-
тательница Мария Андреева, оператор АЗС, про-
сматривая рекламные блоки по телевизору, де-
лает противоположные выводы. «Четко отслежи-
ваю состояние товаров, которые рекламируют. 

Для меня это как индикатор. Если товар реклами-
руют, его брать ни в коем случае не надо. К приме-
ру, зачем бизнесмену рекламировать собственный 
магазин? Если цены и качество товаров соответст-
вуют запросам потребителя, то покупатель голо-
сует собственным рублем. Сладкие призывы его 
не прельстят, если и завлекут в сети, то разово. Из 
года в год я делаю покупки в одном и том же ма-
газине. Ни разу не попадались продукты с истек-
шим сроком годности или испорченные, продав-
цы не предпринимали попыток меня обвесить. 
Напротив, за время своеобразного партнерства у 
нас выработалась привычка приветствовать друг 
друга, обмениваться мнениями. Разве я поменяю 
«свой» магазин на другой, пусть даже использую-
щий мощную рекламную кампанию?» 

А вот студент Александр Васенко не прочь по-
фантазировать: «Мечтаю о том времени, когда и я 
смогу за небольшую плату иметь интерактивное 
телевидение. А знаете почему? На таком инфор-
мационном канале рекламу можно отключить, 
пропустить. Вот где комфорт просмотра!». 

«Уровень звука федеральных рекламных бло-
ков отличается от уровня звука основных про-
грамм. Но не до такой степени, как это делают гро-
могласные местные рекламные агентства, – в этом 
автор статьи совершенно прав, и я поддерживаю 
это мнение личным опытом. И заметила еще од-
ну особенность: чем громче призывает местная 
реклама совершить покупку в том либо ином мес-
те, тем настойчивее мой разум сопротивляется. А 
ведь я заядлый шопоголик. Вот пусть потенциаль-

ные рекламодатели лишний раз подумают, стоит 
ли им, увеличивая уровень звука, терять покупа-
телей?» – задается риторическим вопросом Инна, 
домохозяйка. 

«С удовольствием прочитала статью. И сдела-
ла вывод: незачем так много места в нашей жиз-
ни уступать некачественной рекламе. Начинаем 
бороться! Нарушают наши права? Значит, берем 
ручки и пишем заявления в антимонопольный 
комитет. Пусть профессионалы защищают наши 
уши, глаза и кошельки!» – констатирует Ксения 
Морозова, дизайнер. 

Мнения выслушала и записала 
Валентина СЕРДИТОВА

Спасите наши уши!
Публикация «Задвинуть двигатель прогресса» 
(«МР», 10 октября) получила отклик читателей

Засучив рукава, примемся экономить светЗасучив рукава, примемся экономить свет•

«...И незачем так орать!»«...И незачем так орать!»•

Информация о предоставлении 
земельного участка для строительства 
на территории города Магнитогорска

№ 
п/п Адрес объекта

Ориенти-
ровочная 
площадь 

(кв.м)

Наименова-
ние объекта

1 От сущ. ВЛ-0,4 кВ до уч. 
№9 по ул. Мебельной 
пос. Дзержинского 

50
В о з д у ш н а я 
линия 0,4 кВ



Дети до 16-ти

3По городуПо городу Среда
17 октября 2012 года

СЛУЖБА 01

В конце прошлой рабочей 
недели сотрудники 
МУП «Проектно-
производственное 
архитектурно-
планировочное бюро» 
принимали гостей и 
поздравления с новосельем. 

Предприятие давно известно 
на рынке предоставления в Маг-
нитогорске услуг по топо-геоде-
зическим работам, проектам пе-
репланировки жилья, межевания 
территории, работает в городе с 
конца 1980-х годов. Еще два меся-
ца назад бюро располагалось в до-
статочно стесненных условиях, ко-
торые осложняли прием горожан, 
неминуемо скапливались очере-
ди, возникали конфликты. Кроме 
того в последние годы существен-
но расширился комплекс услуг, ко-
торые предоставляет муниципаль-
ное предприятие. Все эти факто-
ры повлекли необходимость рас-
ширить площади. В соответствии 
с городской программой модерни-
зации системы предоставления го-
сударственных услуг было приня-
то решение передать организации 
высвободившееся помещение по 
адресу: проспект Ленина, 74, кото-
рое входит в муниципальный иму-
щественный фонд. 

Здесь на двух этажах был прове-
ден капитальный ремонт, заменены 
основные коммуникации. И вот в 
пятницу обновленное бюро прини-
мало первых посетителей: простор-
ные залы, светлые стены, огром-
ные окна в полных солнечного света 
уютных кабинетах.

– Мы постарались создать макси-
мальные удобства для горожан, ко-
торые будут обращаться за получе-
нием услуг, – рассказал на открытии 
руководитель МУП «ППАПБ» Сергей 

Репринцев, – у бюро теперь удобное 
месторасположение – в центре горо-
да, удобное место для подъезда на 
общественном транспорте. Для бо-
лее оперативной работы в ближай-
шее время в холле мы планируем ус-
тановить банкоматы и терминалы. 
Как только услуга, заказанная горо-
жанином, будет выполнена, ему не 
придется искать кассу для оплаты. 
Легко и просто будет оплатить му-
ниципальную услугу в одном месте, 
под одной крышей. Стоит заметить, 
что и цены на выполнение работ – 
конкурентноспособные, утвержде-
ны администрацией города. 

Валентина СЕРДИТОВА
Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

С привязкой к местности
Муниципальное унитарное предприятие получило новую прописку

Справка «МР»
Услуги, 
которые 

оказывает 
МУП «ППАПБ»

Производство топо-геодези-
ческих работ, съемка застроен-
ных и незастроенных террито-
рий, исполнительная съемка 
инженерных коммуникаций и 
строений, вынос в натуру осей 
зданий и сооружений, коорди-
нирование земельного участ-
ка, работы по подготовке ме-
жевых планов, производство 
проектных работ, проект пере-
планировки квартиры, проект 
межевания территории, про-
ект индивидуального жилого 
дома, получение технических 
условий на присоединение к 
инженерным коммуникациям. 

Официальный сайт: www.
ppapb.ru.

Ни один город не будет комфортным, 
если в нем нет достаточного 
количества маленьких, милых, 
уютных уголков отдыха – парков, 
скверов, где в тени деревьев можно 
скоротать жаркий день, прогуляться 
с ребенком, всей семьей, тихо посидеть 
молодой влюбленной паре 
или пожилому человеку... Такие уголки 
должны быть в каждом микрорайоне, 
как сегодня принято говорить – 
в шаговой доступности. 

Магнитке трудно отказать в наличии таких 
мест. Другой вопрос – в каком состоянии они 
сегодня находятся. Достаточно крупные парки 
обустроены, за последние годы многие из них об-
рели свое лицо, украсились новыми посадками, 
клумбами, малыми архитектурными формами. 
Но есть скверы, которые можно назвать запущен-
ными: из-за отсутствия детских игровых площа-
док, скамеек, урн, освещения они превратились в 
мини-мусорки, где неприятно не то что гулять, но 
даже мимоходом пройти. 

Вопросы благоустройства на особом счету в 
администрации Магнитогорска. Глава города то 
и дело поднимает вопрос чистоты и комфорта 
на территориях. Те, кому положено следить за по-
рядком, это делают – в меру сил и возможностей. 
Но есть и другие люди, в чьи обязанности, каза-
лось бы, ни в коей мере не входит разбивка клумб 
с цветами, установка фонтанов и тому подобное. 
Но они это делают – по собственному желанию, 
стремясь окружить себя и других красотой. Возь-
мите хотя бы небольшой скверик, разбитый у тор-
гового центра «Домашний очаг», – посвященный 
любви и семье, он стал местом притяжения для 
романтиков и молодоженов. Благодарить за него 
нужно предпринимателей торгового центра, ко-
торые посчитали нужным создать этот уголок на 
радость людям.  

Не один раз депутаты Горсобрания, руководст-
во города говорили о том, что, открывая какое-
то производство, офис, организацию, предпри-
ниматели должны брать на себя обязательство 
содержать и прилегающую территорию. Но это 
звучало всегда в качестве рекомендации, законо-
дательно, надо признать, тут ничто не прописа-
но (разве только в отношении строящихся жилых 
массивов). Поэтому все эти добрые дела вершатся, 
как говорится, по личной инициативе отдельных 
лиц. И слава Богу, что такая инициатива то и де-
ло возникает. Вот последний пример – клининго-
вая компания «Акватекс» решила взять шефство 
над сквером Ромазана, граничащим с проспек-
том Карла Маркса. 

– Субботники в сквере периодически прово-
дятся, – рассказала глава Правобережного райо-
на Надежда Ефремова. – Здесь есть аллея, где по-
сажены именные деревья участников Великой 
Отечественной войны, субботники проводили 
здесь депутаты Горсобрания, работники район-
ной администрации. Но сегодня благоустройст-

во 133-го микрорайона, которое есть, оставляет 
желать лучшего – нет цветов, дорожек, скамеек 
и многого другого. Современная жизнь требу-
ет иного подхода. И хорошо, что социально ори-
ентированные предприятия, имеющие тут свой 
коммерческий интерес, готовы навести здесь 
порядок.

«Коммерческий интерес» клининговой ком-
пании на руку и жителям близлежащих домов: 
здесь планируется построить и открыть центр 
бытовых услуг, где будут приемный пункт хим-
чистки, ремонт обуви, изготовление ключей и 
прочая нужная мелочевка. 

Стоит особо отметить, что просто так на-
чать работы в сквере никто не может. Для это-
го проводилось не одно собрание с жителями 
района, были выслушаны пожелания и требо-
вания людей. Поначалу жители весьма насто-
роженно отнеслись к тому, что тут развернут-
ся какие-то работы, но постепенно, знакомясь 
с планами предпринимателей, соглашались и 
вносили свои коррективы. 

– Жители в основном довольны тем, что мы за-
теяли, – говорит руководитель компании «Аква-
текс» Наталья Беркутова. – Мы предложили сво-
зить их туда, где мы уже когда-то провели бла-
гоустройство – у кафе «Монплезир», чтобы пос-
мотрели, что мы можем сделать. Конечно, мы 
исключили то, против чего они были. Например, 

они не хотят на территории сквера детскую пло-
щадку, хотят, чтобы она была во дворе. Зато пред-
ложили, чтобы при будущем КБО были детское 
кафе и прокат роликов. Комитет общественного 
домоуправления решил, что здесь хорошо впи-
шутся фонтан, памятник бывшему директору Ро-
мазану, в чью честь назван сквер, естественно – 
озеленение, скамейки. Все это мы согласны пос-
тепенно сделать. Более того, мы собираемся на-
чать работу уже сейчас, задолго до строительства 
центра бытовых услуг. 

Надо отметить, что все новшества, призван-
ные облагородить этот уголок города, стоят 
средств, и немалых. К примеру, только высажен-
ные здесь 15 взрослых рябин обошлись предпри-
ятию в 18 тысяч рублей. Но на все эти расходы 
предприниматель согласен.

– Это не громкие слова, это, если хотите, наша 
гражданская позиция, – утверждает Наталья Бер-
кутова. – Мы в вопросах благоустройства подде-
рживаем администрацию города, ведь и она идет 
нам навстречу, помогает. И вообще каждый из 
нас должен сделать свой посильный вклад в род-
ной город.

Мы думаем, что на подобные дела готовы 
многие магнитогорцы, так что инициативу, ско-
рее всего, поддержат и другие предприниматели. 
Расцветай, становись лучше, наш город! 

Ольга БАЛАБАНОВА

«Приму сквер в добрые руки»
Частная инициатива способна творить чудеса Штрафные удары

Евгений Тефтелев подписал распоряжение 
о санитарной уборке города.
В течение ближайших двух недель погодные условия 

должны позволить очистить городские улицы, скверы, пар-
ки, дворы от опавшей листвы. За это время муниципальные 
предприятия, управляющие компании, районные адми-
нистрации обязаны будут навести порядок на подведомс-
твенных территориях. Не откажутся они и от помощи го-
рожан, добровольно вышедших на субботники. Функция 
организатора санитарной уборки возложена на комиссию, 
возглавил которую зам. главы города Олег Грищенко.

Надеются в администрации, что существенным подспо-
рьем в деле наведения чистоты станут районные админис-
тративные комиссии. В городе немало мест, закрепленных 
за частным бизнесом. И, несмотря на почти полугодовое 
действие Правил благоустройства, не многие из предпри-
нимателей прочли этот документ и осознали, что уборка 
вокруг магазинов, рынков, ларьков должна осуществляться 
их силами. Помочь им справиться с мусором, а точнее, за-
ставить произвести санитарную уборку вполне смогут спе-
циалисты административных районных комиссий. Кста-
ти, деятельность данных муниципальных подразделений 
в последнее время существенно оживилась. Евгений Теф-
телев неоднократно требовал от глав районных админист-
раций конкретных действий по решению вопросов, связан-
ных с благоустройством. Ведь комиссиям дано право фик-
сировать нарушения, выписывать протоколы и применять 
штрафные санкции – значит, выписывать штрафы необхо-
димо на полную катушку. Оштрафованный нарушитель 
вряд ли захочет еще раз преступить закон, в то же время его 
пример послужит уроком для окружающих. 

Наиболее продуктивно отработала административная 
комиссия Орджоникидзевского района. С начала октября 
было составлено 48 протоколов, на заседаниях рассмотре-
но такое же количество актов о нарушениях благоустройс-
тва. Выписано штрафов на сумму более 80 тысяч рублей, 
за две недели взыскано 24,6 тысячи рублей. Средняя сум-
ма штрафа, по данным главы района Петра Гесса, состави-
ла 1700 рублей.

В Правобережном районе с начала месяца рассмотре-
но 35 протоколов, наложено штрафов на 34 тысячи рублей. 
Всего же поступило 77 актов о нарушениях. Особый акцент 
административная комиссия в последнее время делает на 
санитарное состояние частного сектора, придомовые тер-
ритории. Есть в районе, по заявлению его главы Надежды 
Ефремовой, и свои «знаменитости». Так, по адресу: Орен-
бургская, 4 уже который месяц функционирует незаконная 
шиномонтажная мастерская. Хозяина бизнеса, который с 
точки зрения закона не является предпринимателем – он 
обычное физическое лицо, неоднократно вызывали на засе-
дания комиссии и требовали прекратить несанкциониро-
ванную предпринимательскую деятельность. «Бизнесмен» 
выказывал желание свернуть мастерскую, соглашался с вы-
писанными штрафами, но в реальности не предпринимает 
никаких действий. Последняя сумма штрафа, наложенная 
на него, составила пять тысяч рублей. 

Административная комиссия Ленинского района рабо-
тает в соответствии с принятым графиком. Планомерно осу-
ществляет проверки, которые каждый раз удачно попадают 
в цель. В октябре выписан 31 протокол на общую сумму в 34 
тысячи рублей. Более 80 процентов штрафов, сообщил глава 
района Вадим Чуприн, горожане исправно вносят в казну. 

Валентина ПАВЛОВА

Деньги – в топку
С начала октября несправные печи стали 
причинами пяти возгораний в садах.
– При этом хозяева садовых участков лишились не толь-

ко бань, но и других надворных построек, – комментирует 
инспектор Госпожнадзора Лариса Лаврентьева. – Привела 
к уничтожению имущества обычная халатность. Строения 
ветшают, требуют ремонта, это касается и печного обору-
дования.

К сожалению, в Магнитогорске практически нет специ-
алистов-печников. Устройство печей садоводы и прожива-
ющие в частном секторе берут на себя. Собственными сила-
ми, с помощью советов друзей мастерят как придется и из 
чего придется. Что касается материалов, используемых при 
сооружении печей, то, как считает инспектор, в последнее 
время участились случаи возгорания из-за применения так 
называемого противопожарного листа-сэндвича. В стро-
ительных магазинах садоводов уверяют, что лист можно 
использовать при разделении нагревательных элементов, 
якобы он содержит негорючий материал – асбест.

– На поверку из-за сэндвича с начала года произошло 
несколько пожаров, теми свойствами, которые ему припи-
сывают в магазине, лист не обладает. Садоводы считают, 
что обезопасили свое жилище, в реальности же вложили 
деньги в бомбу замедленного действия, – рассказывает Ла-
риса Лаврентьева, – а при условии, что некоторые горожане 
с окончанием сезона остаются на своих участках зимовать, 
ситуация с каждым месяцем будет только усугубляться.

Подтверждают слова инспектора произошедшие в эти 
выходные дни пожары в садовых товариществах. К сожале-
нию, не обошлось без жертв.

Ночью 13 октября вспыхнул садовый дом в СНТ «Калиб-
ровщик-1». Огнем повреждены крыша, стены, сгорели лич-
ные вещи. Утром следующего дня в СНТ «Строитель-5» на 
пожаре погиб мужчина, полностью выгорел садовый дом. 
Чуть позже в СНТ «Локомотив» также прибыли пожарные. 
Локализовав возгорание, бойцы обнаружили тело хозяина 
участка. Причиной гибели людей и имущества стало неис-
правное печное отопление.

Валентина СЕРДИТОВА

Пять советов истопнику
Нельзя эксплуатировать печи, в которых есть 

трещины и разрушения.
Дымовые трубы, стены, каналы должны быть 

побелены.
У топочного отверстия должен располагаться 

металлический лист размером не менее 50 на 70 
сантиметров.

Запрещено сушить дрова у печи. Топить печь бо-
лее двух часов в сутки нельзя. В ППАПБ работают опытные сотрудникиВ ППАПБ работают опытные сотрудники•

Миг – и двери бюро откроются для посетителейМиг – и двери бюро откроются для посетителей•

Сквер имени РомазанаСквер имени Ромазана•
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РЕКЛАМА

С БЛАГОДАРНОСТЬЮ

СОВЕТ ДНЯ. РАЗНОЕ

Какой портрет, 
какой пейзаж!..

Хотите пообщаться с фотохудожником? Приходите по пятницам в «картинку»!

Всем – по тыкве!
Осеннее раздолье: укрепляем 
иммунитет. 
Осенние овощи 

и фрукты гораз-
до полезнее весен-
них и летних: они 
успевают вызреть 
без посторонней 
помощи и меньше 
нуждаются в обработке пестицидами, а поэто-
му не так напичканы вредной химией. Вот по-
чему именно сейчас необходимо по максимуму 
заполнить свое меню дарами природы. Что же 
выбрать, чтобы создать витаминный запас на 
год вперед? 

Тыква. В ней содержится много витаминов: 
и аскорбиновая кислота, спасающая от про-
студы, и витамин В. Также в тыкве высокое со-
держание витаминов Е и А, которые борются с 
морщинами. А витамин К влияет на свертывае-
мость крови и редко встречается в других ово-
щах.

Фасоль. Она препятствует отложению хо-
лестерина на внутренних стенках кровеносных 
сосудов.  Фасоль также используется для дие-
тического питания при различных желудочно-
кишечных заболеваниях, болезнях почек, моче-
вого пузыря, при сердечной недостаточности. 
При этом она снимает воспалительные процес-
сы в печени.

Виноград. Просто кладезь ценных веществ 
и лекарство от множества болезней. Виноград 
обладает общеукрепляющим, мочегонным дей-
ствием, усиливает обмен веществ, способствует 
образованию эритроцитов, повышает гемогло-
бин, возбуждает аппетит, повышает систоличе-
ское давление и жизненный объем легких. Но 
при всей своей полезности виноград полезен 
исключительно в меру.

Кабачок. Он богат калием, натрием, медью 
и магнием. Витамины группы В и высокое со-
держание витамина С делают этот овощ неза-
менимым для детского питания. Кабачок поль-
зуется особой любовью у всех приверженцев 
здорового питания, так как он способен снаб-
жать организм суточным объемом всех необхо-
димых витаминов и микроэлементов.

Баклажан. Этот овощ обогатит организм 
витаминами группы В. Среди содержащихся 
в нем микроэлементов особую ценность пред-
ставляют железо и фосфор. Большое содержа-
ние клетчатки в баклажане позволяет нормали-
зовать пищеварительные процессы и улучшить 
обмен веществ. Особая ценность «синенького» 
с медицинской точки зрения – способность сни-
жать уровень холестерина в крови.

ЗДРАВСТВУЙТЕ!

Редакции газеты 

«Магнитогорский 

рабочий»  требуются 

ПОЧТАЛЬОНЫ для 

работы в Ленинском 

районе. Т. 26-33-49.

Спасибо за работу!
Мы, жильцы дома №134 по улице Суворова, 

выражаем благодарность работникам ЖЭУ №26 
ООО «ТЖХ» за их добросовестный труд. В подъ-
ездах нашего дома всегда чисто, уютно, вымыты 
стекла и перила. Вовремя и качественно убира-
ется всегда и территория двора, радуют глаз ухо-
женные площадки. 

Т. ПОЛЯК, Н. ГЛУЩЕНКО

Портрет, пейзаж и фото 
в стиле «ню» стали основой 
юбилейной фотовыставки 
Александра Теплякова, 
развернувшейся 
в Магнитогорской картинной 
галерее. 

Само открытие экспозиции пре-
вратилось в праздничную феерию, где 
главенствовала красота визуальная и 
звуковая. На ступеньках украшенного 
цветами фойе под восхищенные взгля-
ды зрителей фланировала космиче-
ская модель Веры Лихобабы-младшей, 
а затем на этом своеобразном подиу-
ме выступила группа «Портреты фа-
диез» со своей солисткой Ангелиной 
Безруковой, исполняющей в автор-
ской обработке фольклор Южного Ура-
ла. Наконец, многочисленные друзья 
Александра Теплякова, его коллеги по 
фотоклубу «RUSART» и просто цените-
ли искусства, были приглашены в зал, 
где их взору открылась замечательная 
панорама работ известного магнито-
горского фотохудожника.

Именно Александр Тепляков пер-
вым в Магнитогорске открыл дорогу 
фотографии, где главенствует красота 
обнаженного женского тела. И толь-
ко он может сделать так, чтобы его на-
тура не выглядела как дешевое порно. 
Наверное, в этом сказывается и огром-
ный профессионализм, и чувство пре-
красного, и, наконец, сам характер 
Александра. Ведь, несмотря на свои 
заслуги, этот на удивление скромный 
человек никогда не ставил и не ставит 
свое искусство выше остальных маг-
нитогорских фотографов. Поэтому на 
вопрос, есть ли у руководителя фото-
клуба «RUSART» любимые ученики, он 
отвечает так: «Мы все собираемся на 
равных, как люди, увлеченные своим 
делом, у нас общие интересы. И распре-
делять «места», кто лучше, а кто хуже, у 
нас просто не в правилах». 

Иду по правой стороне выставки, 
здесь выставлены фотоаппараты не-
скольких поколений. Молодой человек 
объясняет своей девушке: «Смотри, это 
первый советский панорамный аппа-
рат «Горизонт». А вот этот «Смена», – 
главный атрибут Олимпиады-80 в Мо-
скве». Подойдя поближе к витринам, 
вглядываюсь в названия: «Киев-60», 
«Киев-88», «Пентакон», «ТЭФ», Lubitel 
166 и другие. «Мой первый фотоаппа-
рат назывался «Юнкор», – вспомина-
ет Александр Тепляков, – у него были 
пластиковый корпус, выдвижной объ-
ектив, две диафрагмы и две выдерж-
ки. Еще в школьные годы научился за-
ряжать пленку, «щелкать», готовить 
химические растворы для обработ-
ки фотопленки и фотобумаги. Первая 
фотолаборатория находилась в подпо-

ле – самом темном месте в доме, где и 
происходило появление первых «ше-
девров».

Сколько же изменений с тех пор 
пережила фототехника! Сегодня каж-
дый может запечатлеть для семейного 
альбома незабываемые жизненные со-
бытия. Поймать интересный момент, 
схватить необычное движение стоит в 
задачах и фотографа, специализирую-
щегося на репортажах. Но вот у Алек-
сандра Теплякова преобладает спокой-
ная красота, которую необходимо и 
вовремя заметить, и где-то дополнить 
постановочными штрихами. «Нет, за-
ранее я ничего не продумываю, ско-
рее, у меня спонтанный подход, и моя 
задача – усилить какой-то природный 
штрих, показать так, чтобы его заме-
тили, – объясняет мне Александр. – Ко-
нечно, при работе с моделями сразу все 
не получится. Необходимо психологи-
чески освободить их от каких-то ба-
рьеров, чтобы в результате появились 
хорошие фотографии». Согласитесь, не 
каждый ради искусства сможет пока-
зать свое тело. Как это сделала, напри-

мер, целая семья Бакировых – дети, ро-
дители и совсем маленький младенец, 
прижавшийся к груди матери.

Есть на выставке работы, поражаю-
щие смелостью выбранных поз, – «Зо-
лотое сечение», «Паук-Самка», «Взгляд» 
и другие. Где-то красота женского те-
ла органично соединяется с совершен-
ством природы – причудливо изогну-
тых стволов деревьев, зеленой травы, 
голубого неба. А вот уже сама природа 
становится главным объектом взгляда 
художника, и получаются такие ше-
девры, как «Магическое око» – небо, 
окруженное хороводом тонкостволь-
ных берез, или «Жаркий день на озере 
Тургояк», или «Вечер у озера Солено-
го». Есть в экспозиции и ряд свадебных 
фотографий, которыми Александр 
увлекается уже давно и основатель-
но. «Скажите, почему вы выбрали для 
себя две основные темы – женщина и 
природа?» – спрашиваю юбиляра в пе-
рерыве между звучащими в его честь 
поздравлениями. «А женщина – это и 
есть природа, – глубокомысленно за-
мечает художник. – Причем моей му-

зой стала жена, которой я благодарен 
за то, что у нее хватило терпения и по-
нимания моих творческих увлечений 
в фотографии. На первом моем значи-
мом снимке, повлиявшем на всю даль-
нейшую судьбу, – Людмила с нашим 
трехлетним сыном Эдиком». Именно 
с этого кадра и началась творческая 
деятельность Александра Тепляко-
ва. Фотографию он сделал своей про-
фессией. Окончив факультет фотома-
стерства Московского университета 
искусств, он много снимал различные 
производства, монтажные работы на 
строительных площадках, события 
городской жизни для СМИ. Сегодня 
он может себе позволить быть свобод-
ным фотохудожником и заниматься 
своими любимыми темами – это пор-
трет, пейзаж, ню, свадебные и семей-
ные фотографии.

Нынешняя персональная выстав-
ка под названием «Есть только миг…» 
состоит из ста работ. Для 60-летнего 
юбиляра, члена Союза фотохудожни-
ков России, она уже шестая по счету, 
не считая его участия в различных 
конкурсах и выставках городского, 
областного, всероссийского и меж-
дународного уровня. Александр Те-
пляков по-прежнему держит пальму 
первенства среди магнитогорских 
фотографов, и, как сам признается, 
творческих задумок у него еще много, 
лишь бы хватило времени и сил. Но 
что самое замечательное: целый ме-
сяц по пятницам с 17 до 18 часов – все 
время, пока в Магнитогорской кар-
тинной  галерее экспонируется вы-
ставка – Александр будет проводить 
встречи со зрителями. Так что у всех 
желающих есть возможность побли-
же познакомиться с мастером и, воз-
можно, открыть для себя некоторые 
из секретов самого ОБЪЕКТИВного 
вида искусства.

Елена ПАВЕЛИНА
Фото автора

Информация о наличии (отсутствии) технической возможности доступа к регулируемым товарам 
и услугам регулируемых организаций, а также о регистрации и ходе реализации заявок 

на подключение к системе холодного водоснабжения 

МП трест “Водоканал” МО г.Магнитогорск,2012 год ( III квартал)

№ п/п Наименование показателя Значение

1 2 3

1 Количество поданных заявок на подключение к системе холодного водо-
снабжения

200

2 Количество зарегистрированных заявок на подключение к системе хо-
лодного водоснабжения

200

3 Количество исполненных заявок на подключение к системе холодного 
водоснабжения

135

4 Количество заявок на подключение к системе холодного водоснабжения,  
по которым принято решение об отказе в подключении

0

5 Резерв мощности системы холодного водоснабжения (тыс.куб.м/сутки) 0,00

5.1 Резерв мощности системы холодного водоснабжения (тыс.куб.м/сутки) 0,00

6 Справочно: количество выданных технических условий на подключение 2

Информация о наличии (отсутствии) технической возможности доступа к регулируемым товарам и 
услугам регулируемых организаций, а также о регистрации и ходе реализации заявок на подклю-

чение к системе водоотведения и объекту очистки сточных вод 

МП трест "Водоканал" МО г.Магнитогорск, 2012 год (III квартал)

№ п/п Наименование показателя Значение

1 2 3

1 Количество поданных заявок на подключение к системе водоотведения и 
объекту очистки сточных вод

168

2 Количество зарегистрированных заявок на подключение к системе водо-
отведения и объекту очистки сточных вод

184

3 Количество исполненных заявок на подключение к системе водоотведе-
ния и объекту очистки сточных вод

107

4 Количество заявок на подключение к системе водоотведения и объекту 
очистки сточных вод, в отношении которых принято решение об отказе в 
подключении

0

5 Резерв мощности системы водоотведения и (или) объекта очистки сточ-
ных вод (тыс.куб.м/час) **

0,00

5.1 Резерв мощности системы водоотведения и (или) объекта очистки сточ-
ных вод (тыс.куб.м/час

0,00

6 Справочно: количество выданных технических условий на подключение 2ВАХТА НА ЗАВОДЫ РФ: токарь 44-52, расточник, карусельщик 55, 
фрезеровщик 46-55, сварщик 38-44, слесарь 33-41, машинист мани-
пулятора, кузнец 60, разнорабочий 20-35. 

Тел. 8-963-482-77-72,  Ирина Альфредовна.

Сообщение
ООО СК «Высотник» проводит опрос обще-

ственного мнения для оценки воздействия на 
окружающую среду строительства объекта: «Мно-
гоквартирный жилой дом №19 (стр.) со встроен-
ными помещениями общественного назначения и 
встроенно-пристроенным детским садом в 145 ми-
крорайоне» в районе улицы Жукова, 19.

Заказчик – ООО СК «Высотник», г. Челябинск, 
ул. Вострецова, 22 .

Представитель заказчика Анопко С.А. – тел.40-
72-49.

С материалами по оценке воздействия на окру-
жающую среду можно познакомиться в ООО СК 
«Высотник»: ул. Жукова, 19 (с 9.00 до 17.00) в тече-
ние месяца со дня выхода объявления в СМИ.

Мы едем, едем, едем...
С 17 октября в связи с окончанием  садовых 

перевозок автобусы большой вместимости 
МП «Маггортранс» работают на городских 
маршрутах следующих направлений:

№2 – Вокзал – пр. Ленина – пр. Металлургов 
– проходные №5, 6, 7 – Комсомольская пл. – пл. 
Победы – Самстрой.

№4 – Вокзал – УПТК–Супряк.
№9 – Зеленый Лог – ул. Труда – пр. К.Маркса 

– Казачья переправа – пл. Победы – Комсомоль-
ская пл. – Южный переход – пр. К.Маркса – ул. 
Галиуллина – ул. Советская – Зеленый Лог.

№10 – Зеленый Лог – ул. Советская – ул. Тру-
да – пр. К.Маркса – Казачья переправа – пл. По-
беды –Самстрой.

№16 – Коробова – ул. Калмыкова – ул. Труда – 
ул. Советская – ул. Московская – Северный пе-
реход – МКЗ (ЛПЦ).

№18 – Зеленый Лог – ул.Советская – ул. Га-
лиуллина – пр. К.Маркса – ул. Гагарина – ул. 
Октябрьская – Северный переход – МКЗ.

№20 – Гаражи – ул. Лесопарковая – ул. Совет-
ской Армии – пр. К.Маркса – Южный переход – 
Комсомольская пл. – пл. Победы.

№24 – Коробова – ул. Калмыкова – пр. Лени-
на – Южный переход – Комсомольская пл. – пл. 
Победы.

№42 – Зеленый Лог – ул. Советская – 
ул. 50-летия Магнитки – пр. К.Маркса – Вокзал. 

№44 – Зеленый Лог – ул. Советская – ул. Тру-
да – пр. К.Маркса – Южный переход – проход-
ные №№5, 6, 7.

№59 – Молжив (ВКХ) – ул. Калмыкова – ул. 
Труда до пр. К. Маркса.

Помыть микроволновку можно и без  хими-
ческих средств. Налейте в миску пол-литра го-
рячей воды, добавьте одну столовую ложку пи-
тьевой соды и столько же 9-процентного уксуса. 
Поставьте смесь в микроволновую печь и за-
кройте дверцу. Теплый уксусно-содовый раствор 
будет испаряться и размягчит жирный налет на 
стенках СВЧ.

• • На  фотовыставку  –  со  своей  камеройНа  фотовыставку  –  со  своей  камерой• • В  кадре  Александр  Тепляков  В  кадре  Александр  Тепляков  

• • Лучшие  ценители   –  детиЛучшие  ценители   –  дети

ТРЕБУЕТСЯ
срочно автокрановщик. Вахта. 

Т. 45-36-55.

СЧИТАТЬ 
НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ

диплом ЭВ №245868, выдан-
ный МГМИ на имя Семенова С. Ю.

Коллектив школы №6 
выражает соболезнование 
директору Якименко М. Н. 
по поводу кончины тети

АРСЕНИНОЙ 
Валентины Николаевны

ПАМЯТЬ ЖИВА
18 октября – эта дата разделяет 

меня в течение 7 лет с самым любимым 
в мире, добрым, неповторимым челове-
ком, ушедшим в мир иной, моей женой

ГОРОБЕЦ 
Розой Султановной. 

Помяните, кто знал ее.
Муж.
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